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Bericht über die Mitgliederversammlung der 

vfdb 

am 25 Mai 2009 

in Mannheim 

 

 
T A G E S O R D N U N G : 

 
1. Bericht des Präsidenten 

 

2. Bericht des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2008 

2.1 Bericht der Kassenprüfer 

2.2 Entlastung des Präsidiums 

 

3. Vorstellung und Genehmigung des Haushaltsplanes für das Geschäftsjahr 

2009 

 

4. Ehrungen 

 

5. Verschiedenes 

 

 

 
 

TOP 1: Bericht des Präsidenten: 
 
Mitgliederentwicklung 
Die Mitgliederzahl der vfdb hat sich seit der letzten Mitgliederversammlung in 

Bochum erstaunlich positiv entwickelt.  Das dürfte u.a. der verstärkten Werbung über 

den vfdb-Newsletter zu verdanken sein. Trotz 63 Abgängen in dem Berichtszeitraum 

konnte bei den persönlichen Mitgliedern 156 Zugänge ein Plus von 93 Mitgliedern 
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verzeichnet werden. Bei den korporativen Mitgliedern stehen 13 Abgängen 30 

Zugänge gegenüber und somit ein Plus von 17 Mitgliedern. Am 22.5.2009 hatte die 

vfdb 2026 persönliche und 456 korporative Mitglieder. 

Die Mitglieder gedenken der seit der letzen Mitgliederversammlung verstorbenen 

Mitgliedern: 

Brandoberamtsrat a.D. Josef Geldermann, Recklinghausen 

Dipl.-Ing. Heinz Gläser, Berlin 

Branddirektor a.D. Dipl.-Ing. Walter Schlichtmann, Mannheim 

Dipl.-Ing. Eduard J. Job, Ahrensburg 

Dipl.-Verwaltungswirt Frank Schweizer, Kirchheim unter Teck 

 

vfdb-Zeitschrift 
Die Zusammenarbeit mit dem Ebner Verlag gestaltet sich gut. Das Layout der 

Zeitschrift ist positiv angenommen worden. Aus dem vorliegenden Haushaltsplan für 

das Jahr 2009 ist der durch den Wechsel erreichte finanzielle Vorteil erkennbar. 

 

INTERSCHUTZ 2010  
Die Vorbereitungen für die INTERSCHUTZ sind in vollem Gange.  Trotz der Krise ist 

die Deutsche Messe AG mit den Anmeldungen zum jetzigen Zeitpunkt zufrieden. 

Eine Besonderheit auf der Messe sind sie Tüftlertage, für die ua. auch ein Preis 

ausgelobt wurde. Die vfdb wird den Ausstellungsstand wieder zusammen mit dem 

VdS organisieren. 

 

Geschäftsbetrieb der vfdb 
Bislang ist es immer noch gelungen, dass das Finanzamt der vfdb die 

Gemeinnützigkeit zuerkannt hat. Das wird jedoch zunehmend schwieriger,  so dass 

Teile des vfdb-Geschäftes einem kommerziellen Bereich zugeordnet werden 

müssen, der dann auch steuerlich anders zu behandeln ist. 

 

Satzung der vfdb 
Es hat sich als notwendig erwiesen, die Satzung der vfdb in einigen Bereichen zu 

überarbeiten bzw. zu ergänzen. Die Änderungen sind im Präsidium der vfdb 

abgestimmt worden und den Mitgliedern werden die Änderungen im Einzelnen 

erläutert.  Die Satzungsänderungen werden ohne Gegenstimme von den Mitgliedern 
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akzeptiert. Somit kann die überarbeitete Satzung dem Vereinsregistergericht zur 

Zustimmung vorgelegt werden.  

 

Award der vfdb 
Für den diesjährigen Award gab es lediglich zwei Vorschläge. Da sich die Jury auf 

keinen der beiden Einreicher festlegen konnte, wird es auch in diesem Jahr keinen 

Award geben. Es scheinen für die Auslobung andere Kriterien notwendig zu sein um 

mehr Meldungen zu erhalten. 

 

Mitgliedsbeiträge 
Auf Vorschlag des Präsidenten hat sich das vfdb-Präsidium dafür ausgesprochen, 

den Jahresbeitrag der persönlichen Mitglieder ab dem Jahr 2010 um 10 v.H. 

anzuheben. Seit Einführung des Euros und anschließender Aufrundung des 

Betrages hat es keine Erhöhung des Mitgliedsbeitrages gegeben. Die 

Mitgliedsbeiträge der korporativen Mitglieder sollen dagegen im Hinblick auf die 

Wirtschaftskrise derzeit nicht erhöht werden. Mit einigen Gegenstimmen stimmt die 

Mitgliederversammlung mehrheitlich der Erhöhung zu. 

 

Veränderung im vfdb-Präsidium 
Herr Jetzlaff ist nach Wechsel in den Ruhestand aus dem Präsidium der vfdb 

ausgeschieden. Als Nachfolger wurde Herr Reimers / Fa. Minimax nominiert. Die 

Mitgliederversammlung stimmt der Aufnahme von Herrn Reimers in das vfdb-

Präsidium ohne Gegenstimme zu. 

 

 

TOP 2: Bericht des Schatzmeisters für das Geschäftsjahr 2008: 
 

Herr Spohn verweist auf die Unterlagen, die den Mitgliedern der vfdb zusammen mit 

der Einladung zur vfdb-Jahresfachtagung zugegangen sind. Darüber hinaus führt er 

Folgendes aus: 

Die Haushaltslage der vfdb ist stabil. Leider muss bei der vfdb-Jahresfachtagung 

2008 in Bochum mit einem Defizit von ca. 30.000,00 € gerechnet werden. Dies wird 

den Etat 2009 belasten, da die Tagung 2008 erst in diesem Jahr abgerechnet wurde. 
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Anmerkungen bzw. Fragen zum Haushaltsergebnis des Geschäftsjahres 2008 

werden nicht geäußert bzw. gestellt. 

 
2.1 Bericht der Kassenprüfer 
Der Kassenprüfbericht wird von Herrn Fritzen in Vertretung der nicht anwesenden 

Kassenprüfer verlesen: 

Am 27.03.2009 wurden von den Kassenprüfern Lederle und Wörmann im Beisein 

des Schatzmeisters Spohn in Münster die Buch- und Kassenprüfung der vfdb 

anhand des Jahresabschlusses 2008 über Einnahmen und Ausgaben geprüft. Zu 

dem Bericht des Schatzmeisters über das Geschäftsjahr 2008, ausgestellt am 

19.01.2008,  lagen die Haushaltsüberwachungslisten in Form von EDV-Ausdrucken, 

die Kontoauszüge, die Rechnungsbelege und die Anlagezertifikate vor. Bei 

sämtlichen Konten wurden jeweils der Vortrag und der Endbetrag überprüft. 

Außerdem wurden Stichproben der Rechnungs- und Abrechnungsbelege unter 

Hinzuziehung der Bankauszüge durchgeführt. Das Ergebnis der Prüfung stellt sich 

wie folgt dar: 

1. Einnahmen und Ausgaben sind vollständig und richtig verbucht und belegt. Die 

Belege sind laufend nummeriert und abgeheftet.  

2. Die Haushaltsüberwachungslisten (EDV-Ausdrucke) sind ordnungsgemäß und 

übersichtlich dargestellt.  

3. Die in dem Bericht aufgeführten Zahlen stimmen mit den Buchabschlüssen per 

31.12.2008 überein. Die Vermögensaufstellung sowie die Einnahmen- und 

Ausgabenrechnungen waren rechnerisch in Ordnung.  

 

Die Niederschrift ist von den Herren Lederle und Wörmann unterzeichnet. Beide 

bitten, das Präsidium in Bezug auf die Kassenführung zu entlasten. 

 

2.2 Entlastung des Präsidiums 
Fragen zu dem Bericht und dem Ergebnis der Kassenprüfung ergeben sich nicht. 

Das Präsidium wird von den Mitgliedern mit drei Stimmenthaltungen entlastet. 
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TOP 3: Vorstellung und Genehmigung des Haushaltes für das 
   Geschäftsjahr 2009: 

 

Der Entwurf des Haushaltsplanes für das Geschäftsjahr 2009 wurde den Mitgliedern 

ebenfalls mit der Einladung zur vfdb-Jahresfachtagung zur Verfügung gestellt. 

Abgesehen von dem Defizit der Jahresfachtagung 2008 sind für den Haushalt keine 

besonderen Risiken zu erwarten. Abzuwarten gilt allerdings das finanzielle Ergebnis 

der Jahresfachtagung hier in Mannheim. Derzeit wird nicht mit einem Defizit 

gerechnet. 

Das Präsidium hat dem Entwurf des Haushaltsplanes für das Geschäftsjahr 2009 

bereits auf der Präsidiumssitzung im Herbst 2008 zugestimmt.  

 

Der Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 2009  wird von den Mitgliedern genehmigt.  

 

TOP 4: Ehrungen 
Für 25-jährige Mitgliedschaft werden geehrt die Mitglieder:  

Hans-Joachim Arndt    Prof. Uli Barth 

Helmut Beckmerhagen    Robert Benz 

Michael Biehl     Klaus Birth 

Stefan Brügge     Siegfried Brütsch 

Wilhelm Josef Dobbelstein    Gisbert Fait 

Johannes Feyrer     Erich Gerdes 

Armin Haase      Frank Habermaier 

Charles Simon Hofer    Karlheinz Kalenberg 

Marita Kersken-Bradley    Wolfgang Kindler 

Jürgen Knabenschuh    Dr. Frank Knödler 

Ulrich Kortt      Dieter Krohn 

Manfredd Oelmaier     Michael Panzer 

Hans Röntgen     Manfred Schenk 

Wolfgang Schröder     Rainer Stalzer 

Josef Stümpfl     Prof. Heinz-Georg Temme 

Wilhelm Tigges     Wolfgang Tingler 

Wilhelm Zons 
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Soweit die zu Ehrenden anwesend sind übergibt der Präsident die Ehrennadel der 

vfdb persönlich. Den anderen Jubilaren wird die Ehrennadel mit Urkunde per Post 

zugestellt. 

 
TOP 5: Verschiedenes 
Herr Blätte bedankt sich bei den Mitgliedern für das zahlreiche Erscheinen zur 

Mitgliederversammlung und schließt noch vor der vorgesehenen Zeit die 

Mitgliederversammlung. 

 

 

 

 

gez. Hans Jochen Blätte               gez. Hanns-Helmuth Spohn 

(Präsident und Versammlungsleiter)    (Generalsekretär) 


